

24/01/1924

# LEON

PERIODICO CATOLICO REGIONAL

Jueves

FRANQUEO  
CONCERTADO

Redacción y Administración:

PABLO FLORES, 20

24

TELEFONO NUMERO 260

Precio: 10 céntimos ejemplar.

AFERTADO  
27

Enero.

1924

No se devuelven los originales

## ón del filas

2, 3 y 4 de  
de concen  
de reclutas  
po de filas  
33 y los que  
ismo deban  
ellos a fin  
reparto del  
3 cuerpos y  
recibido las  
grado, cau  
cuerpos que  
nes genera  
disposición  
de la res-  
tículo para  
e las unida-  
de Africa.  
uta salga de  
a de tino a  
orrido con  
s. y a partir  
sea destina  
al haber,  
gos.  
s 6 y 7, pro-  
de Cajas a  
tas con arre-  
ones recibi-

los cuerpos  
cederá a un  
lugar en la

enso las per-  
nes para el  
rpos del Ejér-

os de cuota  
los certifica  
es de la con-  
liciten como  
con tres-  
cción en los  
ncluirá en el

a Marruecos.  
lón en los te-  
ayan destina-

a para el año  
aso de incor-  
cuotas.

## orrección

DI

MILITAR

se A...

particular

de Isla, no

incipa...

ite la plaza de

sta de Cistier

nes al párroco

## Corresponsalias

De Palencia

**Himno de San Francisco de Sales.**—Los cultos religiosos que se preparan con motivo de la celebración del centenario de San Francisco de Sales, revestirán extraordinaria brillantez en la iglesia parroquial de Ntra. Sra. de la calle y S. Antolin, preparándose al efecto un precioso himno original del vi tuoso párroco D. Eugenio M. diavilla.

**Alumno de La Salle aprovechado.**—Está llamando la atención un hermoso cuadro expuesto en el comercio de don Salvador González, dibujado a la pluma por el joven Pablo Bilbao, alumno del Colegio de San Juan Bautista de La Salle, mereciendo justos elogios el novel artista y su profesor de dibujo el R. H. Aproniano.

**Conferencias.**—En las próximas conferencias organizadas por la Escuela de Artes y Oficios, tomarán parte el M. I. señor D. Vicente Matia, Magistral; D. César Gisano, ex alcalde; los doctores D. Julio Guzmán y D. Tomás del Mazo.

**Cambio de cargos.**—Por haber sido nombrado diputado provincial, ha cesado en el cargo de concejal de este Ayuntamiento, D. Moisés Díez, sustituyéndole en la Alcaldía accidental que como primer teniente alcalde venía desempeñando D. Agustín Tinajas.

**Señalado triunfo.**—En representación de las Federaciones Católica-Agrarias de León, Valladolid, Burgos, Salamanca, Astorga y Ciudad Rodrigo, esta Federación palentina ha obtenido la concesión de preferencia para los transportes de nitrato de sosa a efectuar por la Sociedad Anónima Española de Dinamita, establecida en Bilbao, en beneficio de todas las Federaciones indicadas.

**Brillante recepción.**—Lo ha sido la efectuada hoy en el Gobierno Civil, con motivo del santo de nuestro Rey, asistiendo a la misma numerosas representaciones.

EL CORRESPONSAL  
Palencia, 23-1-1924.

**De La Hostaña del Formo Variedades.**—Como quiera que todas las corresponsalias tienen por objeto referir sucesos pasados por recientes que sean, y el más y el menos no

mudar la especie, de aquí que no creo sea importuno hacer relación de algunas cosas de tiempos bastante remotos, cuales son los siguientes; a saber:

«De Boñar arriba había ya en el siglo décimo estos pueblos: *Romelia* cerca de Valdecastillo, llamado así por estar próximo al cerro del Castrijo, frente a la Herrería, donde existió un Castillo, por lo que Valdecastillo equivale a decir Valle del Castillo. El Establiello junto, a la peña de este nombre; *Noantica* en el Valle de Reyero, en donde estaba la Ermita de Nuestra Señora de Noanca; *Vulturario*, de *vultur*, el buitre que andaba en la famosa peña de Susarón, inmediato a la cual está Utrero, conocido antiguamente con el nombre de Vulturario, y Lotares, hoy (Lodares), hallándose a corta distancia de este mismo los cimientos de la Ermita de Santa Colomba, que tenía, según se lee en cierto libro parroquial, una Cofradía, a la que pertenecían todos los vecinos de Lodares y muchos de Vegamián y de Reyero con 45 fincas y numerosas reses de ganado vacuno y lanar.

Los cofrades, en virtud del reglamento de la Cofradía debían guardar las fiestas de la Invencción de la Santa Cruz y de Su Exaltación, en los días 3 y 14 de mayo y setiembre respectivamente.

**Dos autos.**—Desde Boñar a Lillo, y viceversa, recorren diariamente la carretera dos automóviles, uno exclusivamente para el servicio de viajeros, y otro para conducir a éstos y la correspondencia; lo que revela que en el verano especialmente son muchísimos los que acuden a esta montaña.

—Ya se trabaja en el canal que ha de conducir las aguas para la producción del fluido eléctrico en la fábrica que se construirá en breve en Valdecastillo.

D. R.

**Dr. M. García Bustamante**

Del Instituto Rubio y Clínicas extranjeras.

Consulta exclusiva de enfermedades de la garganta, nariz y oídos todos los días no festivos, de diez a doce y de cuatro a seis.

San Isidoro, 4. principal.

Se traspasa EL COMERCIO NUEVO de Pola de Gordón con vivienda, por no poderlo atender su dueño.

## Rusia, entregada a las fieras y a las chekas

La prosperidad paradisíaca ofrecida por el régimen comunista a los rusos comienza manifestarse por el terror de las ejecuciones, prisiones y hambre. Pero ahora entran en escena las fieras, contra las cuales las poblaciones, privadas de armas y sin defensa, entregan a ellas.

En la República de los Bachkirs, la audacia de los lobos es tal, que invaden las poblaciones.

En el Gobierno de Tzaritsin los lobos han exterminado, en meses y medio, 1.500 cabezas de ganado.

En Siberia occidental, y especialmente los Gobiernos de Orusk, Petrapenvoski y Chichome, están infestados de lobos.

El órgano soviético *Gov. Sib.* citado por *Roul*, señala sólo en la aldea de Dvonole, Gbierno de Novonovlielief, han sido devorados por las fieras, durante el verano 160 caballos y 320 vacas. En el distrito de Marimsk, el número de corderos, caballos y vacas devorados por los lobos desde el verano se eleva a 1.282 cabezas.

Pero las fieras son aún más humanitarias que los funcionarios de las chekas, que operan en las grandes ciudades y con los hombres.

De La Croix

## Al señor Inspector Provincial de Sanidad

Ahora, como siempre, el estado sanitario en nuestra ciudad no es nada bueno. Ya sabe que nuestra ciudad es ciudad de la Muerte...

Pero hay esta temporada una epidemia, aunque muy benigna de gripe que creemos no debe reconocer otra causa que el lamentable estado de suciedad de la población que ha llegado a su grado extremo.

Señor Inspector: ¿No hay alguna reglamentación sanitaria que le autorice a V. para intervenir energicamente, obligar al Ayuntamiento, primero, y contratista de limpiezas a cumplir con el deber?

El pueblo se lo agradecerá.

NUEL SEOANE

EL PUENTE (Orense)

clases, en vigas, ta-

postes telegráficos y apeas para minas

DR. MARTINEZ GALL

MEDICO-DENTISTA

Y ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LA BO

Consulta de diez a una y de cuatro a seis

VARILLAS, 3 Y 5 PRAJ.